
los creyentes, quienes, por su voluntad, hemos de hacerlo presente en el 
mundo.  Es  por medio  de  nuestra  fe,  esperanza  y  amor  como  Él  quiere 
hacer brillar la luz continuamente en la noche del mundo. De modo que las 
luces que encendamos en  las noches oscuras serán a  la vez consuelo y 
advertencia: certeza consoladora de que “la luz del mundo” se ha encendi 
do  ya  en  la  noche  oscura  de Belén  y  ha  cambiado  la  noche  del  pecado 
humano en la noche santa del perdón divino; por otra parte, la conciencia 
de que esta  luz solamente puede y solamente quiere seguir brillando si 
es sostenida por aquellos que, por ser cristianos, continúan a través de los 
tiempos  la  obra  de Cristo.  La  Luz  de Cristo  quiere  iluminar  la  noche  del 
mundo a través de la luz que somos nosotros; su presencia ya iniciada ha 
de seguir creciendo por medio de nosotros. … En la noche santa …, debe 
mos recordar que el inicio que se produjo en Belén a de ser  en nosotros 
inicio permanente, que aquella noche santa es nuevamente 
un “hoy” cada vez que un hombre permite que la luz del bien 
haga  desaparecer  en  él  las  tinieblas  del  egoísmo.  El  Niño 
Dios  nace  allí  donde  se  obra  por  inspiración  del  amor  del 
Señor, donde se hace algo más que intercambiar regalos. 

“Alegraos una vez mas os  lo digo: alegraos” (Flp. 4,4). 
La  alegría  es  fundamental  en  el  cristianismo  que  es  por 
esencia  evengelium,  buena  nueva.  Y  sin  embargo  es  ahí 
donde el mundo se equivoca, y sale de la Iglesia en nombre 
de la alegría pretendiendo que el cristianismo se la arrebata 
al hombre con  todos sus preceptos y prohibiciones. Cierta 
mente,  la  alegría  de  Cristo  no  es  tan  fácil  de ver  como  el 
placer banal que nace de cualquier diversión. “Alegraos en 
el Señor” , pues toda verdadera alegría está en Él, y afuera de Él no puede 
haber ninguna. Por eso aquí se nos hace saber que  la verdadera alegría 
no  llega hasta que no  la  trae Cristo,  y que de  lo que se  trata en nuestra 
vida es de aprender a ver y comprender a Cristo, el Dios de  la gracia, la 
luz y la alegría del mundo. Quien celebre así el Adviento podrá hablar con 
derecho de una Navidad feliz, bienaventurada y llena de gracia». 

3. COMPROMISO 
Todos  los  Acomodadores  deben  prepararse  debidamente  para  ser  unos 
acogedores diligentes, pacientes, amorosos, en fin, llenos de la gracia de 
Dios, en especial, en este Año Jubilar que se avecina. 

Leer el Subsidio General, donde se explica sobre la indulgencia, 
don maravilloso del Jubileo. 

4. ORACIÓN FINAL 

En el 2007 te invitamos a: 

“VIVIR EL VALOR DE LA JUSTICIA” 

Sorprendentemente, para algunos, pero no para el espíritu del 
proyecto del Dios de la Biblia, no se pide que se santifique ese 
año jubilar con oraciones y sacrificios en el templo. La santifi 
cación que se pide es la restauración de la justicia, la redistri 
bución solidaria de los bienes, el rescate de los esclavizados. 

(“Como celebrar el Jubileo”, Conf. Nal. de Obispos de Brasil) 
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EQUIPO DE 
ETAPA 1 
FASE 2 
AÑO 2 

COMITÉ DE LA CÉLULA PARA LA ANIMACIÓN LITÚRGICA 

OBJETIVO:  Al finalizar la reunión el equipo de acomodadores, 
conoce la importancia del Jubileo como preparación al año que 
estamos por iniciar y, además, recuerda aspectos sobre el Ad 
viento y la Navidad. 

(Levítico)



1. LECTURA BÍBLICA:  Jn. 10, 7  10 
“Entonces  Jesús  continuó  diciendo:  Les  aseguro  que  yo 
soy la puerta por la que deben entrar las ovejas ...”  
Reflexión (para compartir en grupo) 

• ¿Nos esforzamos por entrar por la Puerta, que es Jesús? 

• ¿Cumplimos con  los mandamientos de Dios, con sus pre 
ceptos, para poder cruzar esa puerta? 

• ¿Nos estamos preparando para entrar por el umbral de  la 
puerta  de  este  Año  Jubilar  que  se  avecina,  poniendo  en 
orden nuestra vida? 

2. FORMACIÓN: 

2.1  JUBILEO EN LA HISTORIA DE LA IGLESIA: 
El Año Santo, o el Jubileo, tiene su fundamento en la tradición bíblica. Sin 
embargo, no aparece registrado en la era cristiana de la historia de la Igle 
sia antes de 1300, cuando se llevó a cabo el primer jubileo cristiano, sien 
do Papa Bonifacio VIII. Inicialmente los Jubileos eran celebrados cada 50 
años, pero es costumbre hoy,  celebrar el año  jubilar cada 25 años. Esta 
tradición viene desde 1470, en tiempos del Papa Pablo II. 

El jubileo es un tiempo especial de  la Iglesia. Son convocaciones a la revi 
sión de vida, para reavivar el llamado de la misericordia de Dios que nos 
quiere acoger y nos quiere dar motivos siempre mayores para comenzar 
de nuevo, dejando atrás  lo que nos  impide ser mejores personas, dignos 
hijos e hijas de Dios. 

Cada jubileo conlleva celebraciones ligadas a determinados temas, llama a 
la conversión y ofrece, a través de las indulgencias, señales de inagotable 
riqueza del amor compasivo y del perdón del Padre. Solo quien se siente 
verdaderamente perdonado tiene estimulo para recomenzar e ir más lejos 
en el compromiso con el proyecto fraterno del Reino de Dios. 

PALABRAS DEL SIERVO DE DIOS, JUAN PABLO II, SOBRE LA 
MANERA DE CELEBRAR EL JUBILEO 

Más  importante  que  cualquier  acontecimiento,  oración, 
acto  religioso o celebración, es  la espiritualidad  la que 
anima todo. No es para hacerlo de cualquier manera, es 
para  celebrar  en  el  espíritu  del  jubileo  bíblico  y  de  los 
valores del Reino anunciado por Jesús. 

Lo que se anuncia, se reflexiona, se alaba y se celebra, 
tiene  que  ser  el  retrato  del  compromiso  que  cada  uno 
asume de  “pasar en  limpio”  su  fidelidad al proyecto de 
Jesús. 

UNA OPORTUNIDAD QUE NO SE PUEDE PERDER 

Valoremos esta gracia particular que nos da nuestra Iglesia Arquidiocesa 
na, por motivo de sus 75 años,  y vivamos desde el 2 de Diciembre este 
Año Santo que trae consigo la oportunidad maravillosa de obtener la indul 
gencia plenaria, la cual es definida por la  Iglesia como: «la remisión ante 
Dios de la pena temporal por los pecados, ya perdonados, en cuanto a la 
culpa, … ». (CEC 1471) 

El signo que marca el inicio de un Jubileo es la apertura de la Puerta Santa 
de la Catedral de San Pedro en Roma, la cual representa la apertura de la 
gracia que nos quiere acoger. También nosotros estamos invitados en esta 
oportunidad a abrir nuestras puertas: para la gracia que nos regenera, pa 
ra nuevos proyectos en la construcción del Reino, para los hermanos, para 
el dialogo fraterno con otras Iglesias, para los necesitados de todo tipo. 

De nada serviría festejar el paso de la puerta, si estuviéramos con el cora 
zón cerrado  en la comodidad, en la rutina, en el preconcepto, en la postu 
ra de creernos dueños de la verdad, incapaces de dialogar, aprender, per 
donar y pedir perdón. 

El 2 de Diciembre el Señor Arzobispo, Rubén Salazar Gómez, cruzará el 
umbral de la puerta de la Catedral Metropolitana, como signo del inicio del 
Año Jubilar Arquidiocesano y con él toda nuestra Iglesia particular ya sea 
de cuerpo presente o en espíritu  (aquellos que están en sus casas o en 
sus respectivas parroquias). 

2.2   TIEMPO DE ADVIENTO Y NAVIDAD 
En  algún momento  el  Papa  Benedicto  XVI,  siendo  aún  cardenal,  dijo  lo 
siguiente sobre el Adviento: 

«El Adviento y la Navidad han experimentado un incremento de su aspecto 
externo y festivo profano tal que en el seno de la Iglesia surge de la fe mis 
ma una aspiración a un Adviento auténtico: la  insuficiencia de ese ánimo 
festivo por sí sólo se deja sentir, y el objetivo de nuestras aspiraciones es 
el núcleo del acontecimiento, ese alimento del espíritu fuerte y consistente 
del que nos queda un reflejo en las palabras piadosas con que nos felicita 
mos las pascuas. ¿Cuál es ese núcleo de la vivencia del Adviento? 

Podemos tomar como punto de partida la palabra “Adviento”; este termino 
no significa “espera”, como podría suponerse, si no que es la traducción de 
la  palabra  griega  parusía,  que  significa  “presencia”,  o  mejor  dicho, 
“llegada”,  ... En la antigüedad se usaba para designar  la presencia de un 
rey o señor o también del dios al que se rinde culto y que regala a sus fie 
les el tiempo de su parusía. Es decir, que el Adviento significa la presencia 
comenzada de Dios mismo. Por eso nos recuerda dos cosas: primero, que 
la presencia de Dios en el mundo ya ha comenzado y que Él ya esta pre 
sente de una manera oculta; en segundo lugar, que esa presencia de Dios 
acaba  de  comenzar,  aún  no  es  total  sino  que  está  en  proceso  de  creci 
miento y maduración. Su presencia ya ha comenzado y somos nosotros,


